



Resumen de Prensa

miércoles, 13 de abril de 2022

EL ESPAÑOL



Un grupo de cerdos en una granja de Castilla y León Unsplash • Omicrono

EL CAMPO

El sector porcino de Castilla y León exige que deje de criminalizarse su actividad

Estas explotaciones suponen una facturación anual cercana a los 900 millones de euros y el mantenimiento de 15.000 puestos de trabajo directos en la Comunidad

Leer artículo completo [aquí](#)



Los productores de porcino apoyan las 'macrogranjas' siempre que cumplan la normativa



La Asociación Vallisoletana de Productores de Porcino (Avaporc) informó hoy de que apoya la instalación ganadera en cualquier localidad, puesto que la legislación “es lo suficientemente amplia y específica, para garantizar su funcionamiento preservando la sostenibilidad ambiental”.

La organización exigió que no se demonice al sector aludiendo a cuestiones que están “completamente reguladas” y expresaron “su más absoluto compromiso en mantener y mejorar la calidad de las aguas subterráneas”.

La patronal incidió en que esta actividad “está ampliamente regulado a través de una legislación que es cumplida por todos, y que garantiza el buen funcionamiento del sector, su compromiso con el cuidado ambiental y el cuidado de sus animales y del entorno”.

La presidenta de Avaporc, Elisa Colías, defendió que su “compromiso ético, moral y económico” se centra en cumplir con sus obligaciones legales, para consolidar un sector productivo “rentable y sostenible” que genere “asentamiento de población y generación de empleo proporcionando un alto valor económico al territorio”.

El Día de Valladolid

POD
LA
PAZ

MEDIO AMBIENTE

La patronal del porcino pide respeto para el sector

D.V. - martes, 12 de abril de 2022

Avaporc apoya la instalación ganadera de porcino en cualquier localidad si cumple la legislación



La Asociación Vallisoletana de Productores de Porcino (Avaporc) informó hoy de que apoya la instalación ganadera en cualquier localidad, puesto que la legislación "es lo suficientemente amplia y específica, para garantizar su funcionamiento preservando la sostenibilidad ambiental".

La organización exigió que no se demonice al sector aludiendo a cuestiones que están "completamente reguladas" y expresaron "su más absoluto compromiso en mantener y mejorar la calidad de las aguas subterráneas".

Leer artículo completo [aquí](#)

Tribuna valladolid »

Avaporc apoya la instalación ganadera de porcino en Corcos

© 12.04.2022 · VALLADOLID TRIBUNA DE VALLADOLID | @TRIBUNAVA



Ha expresado el compromiso en mantener y mejorar la calidad de las aguas subterráneas para hacer de la ganadería porcina un sector comprometido con la salvaguarda de cada una de las líneas rojas que rodean a la ganadería intensiva.

La Asociación Vallisoletana de Productores de Porcino (Avaporc) **ha expresado el compromiso en mantener y mejorar la calidad de las aguas subterráneas para hacer de la ganadería porcina un sector comprometido** con la salvaguarda de cada una de las líneas rojas que rodean a la ganadería intensiva.

Leer artículo completo [aquí](#)

«El Diálogo Social no es un chiringuito, exige trabajo y beneficia a las personas»

Santiago Aparicio Presidente de CEOE Castilla y León



Santiago Aparicio, presidente de CEOE Castilla y León, en la sede de la patronal en la calle Florencia. CARLOS ESPESO

Para el reelegido dirigente, «los empresarios siempre tienen ganas de batallar», como «lo prueba la creación de empleo entre tantas dificultades»

ÁNGEL BLANCO

VALLADOLID. Santiago Aparicio (Soria, 1956) acaba de ser reelegido para un tercer mandato al frente de la patronal autonómica (CEOE Castilla y León). ¿Triplete en el cargo por gusto, por responsabilidad, porque no hay nadie que quiera tomar el relevo? Según explica el también presidente de la patronal soriana (FOES) admite que se enfrenta a «una responsabilidad enorme», en medio de «una situación inédita en la que va a hacer falta muchísima intensidad de trabajo, muchísimos apoyos, muchísimos contactos... para que todas las cuestiones que están pendientes salgan adelante». Advierte de que «no será tarea fácil» y que ahora toca «apretarse el cinturón».

Con tantos elementos en contra, ¿ya se piensa en las empresas que estamos ante un escenario de larga duración?

«El propio presidente del Gobierno ha dicho que vamos a tener que apretarnos el cinturón y que habrá que tener paciencia y cambiar muchos hábitos. No podemos vaticinar la duración, pero

va a depender mucho de la guerra de Ucrania. Hasta que no termine no se puede hacer nada por controlar todas estas variables que, en forma de cóctel molotov, han venido a endurecer la situación causada por la covid.

¿Predomina el pesimismo por la inflación y la guerra? ¿No queda nada del reciente optimismo por las expectativas de los planes y fondos de recuperación?

«Sería muy osado si dijera cuándo va a cambiar la cosa. El fin de la guerra será clave, porque podremos empezar a recomponer el tablero para recuperar la normalidad lo antes posible. Es lo que nos dicen. El empresariado está muy preocupado por la situación, con sectores en un trance complicado, muchos con el agua al cuello, trabajando bajo mínimos y por debajo de costes. Con el tema de las gasolineras estamos viendo un intervencionismo del Gobierno tremendo. Los empresarios siempre tienen ganas de batallar, de sobreponerse y sacar adelante lo suyo, pero ahora hay más pesimismo de lo habitual porque no se atisba mejoría.

¿Hay alguna actividad en particular más asfixiada? ¿Cómo influye y cómo de extendido está el endeudamiento?

«Está complicado en todos los sectores. Las que peor lo están pasando son las pequeñas y medianas empresas; las grandes tienen herramientas para defenderse

mejor. Cuando llegó la pandemia todavía había un 30% de pymes que estaban compensando deudas de una crisis, la de 2008, que duró hasta 2016. Salíamos de ese bache y la covid ha sido un jarro de agua fría por su carácter inesperado e inédito. Lo están pasando francamente mal el transporte, el comercio, los servicios en la mayoría de los casos porque no pueden indexar la subida de los precios a sus contratos, la mayoría de ellos con la Administración. En esta compleja situación tenemos un Gobierno intervencionista en toda la economía, que prohíbe despedir cuando hay una reforma laboral aprobada hace diez días; que interviene en las gasolineras sin tener claro lo que hacer para devolver los 20 céntimos; sin criterios claros en el BOE...

¿Están llegando con suficiencia las ayudas? Leemos noticias de que una gran parte no se piden y la Junta tiene que devolverlas...

«Ayudas del Gobierno prácticamente no han existido. Hubo créditos ICO con aval del 80%, lo único. Encima de la mesa no han puesto otras cantidades. Ha habido algún dinero por parte de las autonomías, más financiación a intereses muy bajos, pero ayudas del Gobierno como en Alemania, donde el 70% de la facturación del 2019 se devolvió a fondo perdido, o en Francia, con un torno al 40%, para que las empresas tuvieran li-

SALARIOS

«Sintiéndolo mucho, hay que limitar todos los costes posibles. No nos apetece, pero es la única arma contra la inflación»

FONDOS EUROPEOS

«Ayudas a fondo perdido aún no hemos visto. Los PERTE de Automoción y Agroalimentación serían muy buenos para la región»

quidez y pudiesen seguir vivas; esto aquí no lo hemos visto.

¿Y los fondos europeos?
«A día de hoy, ni están ni se esperan. En CEOE estamos muy preocupados. Todo el mundo habla de ellos, que si el Gobierno los manda a las comunidades, que si éstas los reparten de una manera u otra, pero las empresas pequeñas y medianas no sabemos cómo actuar para que esos fondos nos lleguen. Parece que habrá un PERTE de Automoción y Agroalimentación y que se pondrán en marcha en pocas fechas. Serían muy buenos para Castilla y León.

La contratación indefinida se ha disparado y la creación de empleo de momento parece que aguanta en plena conjunción de problemas, ¿es un espejismo?
«Es chocante, sí. La economía no

está ni mucho menos como en 2019 pero parece que la reforma laboral ha venido a potenciar de alguna manera la contratación indefinida. En este sentido, la reforma ha sido útil. Puede parecer una paradoja que el empleo tenga cifras tan positivas, pero lo que demuestra es que el empresario tiene esperanzas de que esto mejore y mantiene el empleo, no quiere perder a la gente buena y formada y va a aguantar, esperando que esto cambie lo antes posible.

Este éxito de la reforma laboral lo es del diálogo social. ¿Por qué cree que hay quienes en Castilla y León lo ponen en entredicho?

«El diálogo es clave. En Castilla y León lo hemos comprobado todos. Más de 105 convenios y proyectos que han beneficiado a los trabajadores, las empresas y toda la población. El presidente de la Junta apuesta por el diálogo social y está por la labor de mantenerlo como una herramienta de gobernanza que implica a los agentes económicos y sociales. Las tres patas hemos llegado a acuerdos por unanimidad que sirven para el desarrollo y la cohesión territorial. Vox ha dicho que va a apoyarlo y creo que es muy buena noticia. No sabíamos cuáles eran sus intenciones, pero saber que va a mantenerlo es reconfortante.

La tesis de Vox, que va a ocupar la consejería de Empleo, dice algo así como que es un chiringuito para comprar a la CEOE y a los sindicatos con subvenciones, ¿qué tiene que decirle al respecto?

«Es no saber lo que es el diálogo social. Tenemos que hacer pedagogía. Son partidos nuevos y no controlan todo lo que pasa. Estamos dispuestos a exponerles lo que somos, los verdaderos representantes de trabajadores y empresarios, y los acuerdos a los que hemos llegado. Trabajamos en más de 450 comisiones autonómicas y locales, también en el CES. Aquí no hay subvenciones ni chiringuitos; hay trabajo y hay salarios por desempeñarlo. Un trabajo impropio y desconocido que se traduce en acuerdos que benefician a las personas. Es todo lo contrario a un chiringuito.

Con el IPC en el 9,5%, ¿cuál sería su propuesta de subida salarial?

«La propuesta sindical de subir por encima del 8%, en un momento en que hay que controlar la inflación, no es oportuna. En los años 80 se subían los salarios el 10%, o con dos puntos de revalorización, o con cláusulas de garantía al IPC. Entramos en un bucle del que costó mucho salir. Hay que hacer un ejercicio de responsabilidad y apretarse el cinturón. Todos. Proponemos un acuerdo a tres años con una subida del 3,5% el primer año; el 2,5% el segundo y un 2% el tercero. Creo que es lo razonable para impedir una espiral inflacionista de la que no podemos salir. Sintiéndolo mucho, todos los costes que puedan limitarse han de limitarse. No es lo que más nos apetece, pero es nuestra única arma para luchar contra esta situación.



La rebaja del IRPF afectará al millón de contribuyentes de Castilla y León

● Los economistas aplauden la medida anunciada por Mañueco y señalan que «aumentará el poder adquisitivo» del consumidor ● La Comunidad dejaría de ingresar 260M€ con el IVA superreducido

R. DE LA HERA VALLADOLID

A todos los contribuyentes. El anuncio del presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, durante su discurso de investidura celebrado este lunes en las Cortes, provocará un aumento en el poder adquisitivo del millón de contribuyentes que tiene actualmente la Comunidad. Un anuncio muy bien recibido por parte de los economistas, quien recuerdan que llevaban pidiéndolo un tiempo y valoran positivamente que se vaya a aplicar. La reducción del IRPF autonómico en el primer tramo afectará a todos y servirá para reajustar la inflación, contrarrestar ese incremento del precio de la vida.

Mañueco proclamó una auténtica «revolución fiscal» durante su discurso y anunció una rebaja del IRPF autonómico, actualmente del 9,5%, al que se suma el 9,5% estatal, el primer tramo que afecta a todos los contribuyentes con sueldos anuales de entre cero euros a los 12.450 euros. El tipo castellano y leonés es del 9,5%, ese porcentaje es lo que se rebajará, todavía sin anunciarse la cuantía, si bien, afectará al millón de contribuyentes de Castilla y León.

Esta medida afectará al bolsillo de todas esas personas, que ganarán en poder adquisitivo al regularse y reajustarse la renta a la subida del IPC, que registró en marzo un aumento de casi el 10%, la cuota más alta desde 1985. Así lo apunta el economista, presidente del Colegio de Economistas de Castilla y León y secretario general del Consejo General de Economistas de España, Juan Carlos de Margarida, quien apunta a que los ciudadanos «tendrán más dinero» con esta reducción del IRPF.

Si bien, De Margarida asegura que PP y Vox reclamaban esta medida desde hace tiempo con carácter nacional, así como los economistas al entender que se había creado ese desajuste ante la subida del IPC y era necesaria la deflacta-



Entrada de una gasolinera de Castilla y León con los precios en primer plano en una imagen de hace un mes. ICAI

ción del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas. Por eso, desde Castilla y León, los economistas aplauden la medida anunciada por Mañueco. Ahora, falta por ver cuál será la cuantía.

No obstante, De Margarida recuerda que hay dos tarifas del IRPF: la estatal y la autonómica. Así, tanto el Gobierno de Sánchez como las comunidades autónomas pueden deflactar este impuesto; un reclamo que se ha alargado en el tiempo sin una respuesta positiva del Ejecutivo central, no así como en Castilla y León, donde la Junta aplicará esa reducción. El economista insiste en que, actualmente, en el primer tramo se aplica un 19%, un 9,5% estatal y un 9,5% autonómico. De esta segunda parte es de la que se reducirá el porcentaje; sin embargo, De Margarida consi-

TRAMOS IRPF CASTILLA Y LEÓN 2021

Castilla y León regula una escala de cinco tramos, con tipo marginal mínimo del 9,5% y máximo del 21,5%

Desde	Hasta	Tipos Castilla y León
0 €	12.450 €	9,50%
12.450 €	20.200 €	12,00%
20.200 €	35.200 €	14,00%
35.200 €	53.407 €	18,50%
53.407 €	En adelante	21,50%

FUENTE: Elaboración propia.

EL MUNDO

dera que el Estado debería también aplicar la deflación del IRPF para reajustar la subida del IPC. «Ahora pagamos mucho más de lo que deberíamos pagar», expone. Una medida que el Gobierno central no ha adoptado, lo que supone que los salarios aumenten por la inflación pero se mantienen intactos los tramos del impuesto. «Esto hace que los trabajadores puedan perder poder adquisitivo al tener que pagar más en la declaración de la renta», comenta el economista.

Por tanto, aplaude la medida que llevará a cabo el gobierno de la Junta de Castilla y León, considerándolo «necesario» para evitar una subida encubierta de la renta. «No tiene sentido que se pague más IRPF por una subida de sueldo como consecuencia de la inflación. Se supone que esa subida es para no perder poder adquisitivo», continúa De Margarida. Y, como se aprecia, la reducción del impuesto, en el marco de esa revolución fiscal anunciada por el presidente castellano y leonés, afectará al primer tramo, lo que supone que todos los contribuyentes se verán beneficiados de esta medida.

Cabe destacar que, Castilla y León, junto con la Comunidad de Madrid, es una de las autonomías con el IRPF más reducido del país tras la disminución del porcentaje hace

ya más de seis años. En el 2015, el primer tramo se redujo del 12% al 10%, mientras que, en 2016, volvió a aplicarse un impuesto menor, que cayó hasta el 9,5% actual, que volverá a reducirse tras el anuncio del nuevo Ejecutivo autonómico.

IVA SUPERREDUCIDO

Respecto a la petición del Gobierno de aplicar el IVA superreducido, del 4%, a los costes derivados de la luz, el gas, la energía y los combustibles, la Junta no obtendrá más que otro 'no' del Ejecutivo de Sánchez, que ya lo negó en su momento, con el tema del combustible, aplicando esa rebaja de 20 céntimos en el precio.

No obstante, el nuevo gobierno de Mañueco insta al Ejecutivo central a implementar el IVA superreducido con unas pérdidas que asumirá el propio gobierno autonómico y que ascenderían a 260 millones de euros en el caso de que se aplicase la medida a lo largo de un año completo. Las comunidades reciben la mitad de los impuestos derivados de energía y combustibles, mientras que el otro 50% corresponde a los ingresos por parte del Gobierno. Y Castilla y León estaría dispuesta a asumir esa pérdida para sus arcas públicas, de 260 millones en un año o, si se aplicase como el descuento en los carburantes durante tres meses, esos ingresos perdidos ascenderían a los 65 millones de euros.

El problema es que el Gobierno dejaría de ingresar la otra mitad y, en cualquier caso, es una medida que se adoptaría en todo el territorio nacional, no solo en Castilla y León, de ahí que la confirmación final sea del Ejecutivo de Sánchez que, hasta ahora, se ha mostrado contrario a aplicarla. A pesar de ello, las intenciones del nuevo gobierno de la Junta son aplicar esa revolución fiscal, empezando por la reducción del IRPF en el primer tramo y que afectará a todos, a ese millón de contribuyentes, que ganarán en poder adquisitivo.

El Gobierno da 29,5 millones a Castilla y León para su plan de desarrollo rural

VALLADOLID

El Consejo de Ministros autorizó ayer el reparto de 29,55 millones de euros en Castilla y León para la financiación de su programa de desarrollo rural. Esta asignación está contemplada en la distribución territorial de 158,21 millones de euros entre las comunidades autónomas, para la financiación de los programas de desarrollo rural, y se someterá a consideración de la Conferencia Sectorial de Agricultura y Desarrollo Rural.

El reparto se llevó a cabo en consonancia con los acuerdos de la Administración General del Estado y las comunidades autónomas para la financiación de los programas de desarrollo rural del periodo 2014-2022, que resultan de aplicación hasta el año 2023, de acuerdo con la normativa europea que permite sumar tres ejercicios a la fecha de finalización del ciclo de referencia.

La banca endurece el crédito a las empresas ante el riesgo de impago

El Banco de España prevé una contracción en la oferta de préstamos en el segundo trimestre por el impacto en la actividad de la guerra en Ucrania

CLARA ALBA

MADRID. «La morosidad va a crecer, la incertidumbre es muy elevada todavía». El Banco de España lleva semanas advirtiendo del impacto que la crisis energética y la guerra en Ucrania tendrán en la actividad económica y en la situación financiera de empresas y familias. Y los datos empiezan a reflejar cómo las entidades se plantean ya un cierre parcial del grifo ante el pánico a que el complejo escenario derive en un incremento insostenible de los impagos.

Según la última Encuesta de Préstamos Bancarios publicada ayer por el supervisor, los criterios de concesión a las empresas ya se endurecieron en el primer trimestre de 2022. Un fenómeno común en toda la zona euro pero que preocupa especialmente en España, «en un contexto de mayor incertidumbre, problemas de abastecimiento de algunos productos y aumento de los costes energéticos y de otras materias primas».

En el documento hecho público este martes, la institución comandada por Pablo Hernández de Cos explica que esta evolución se debe, sobre todo, a una mayor percepción del riesgo que se acerca por parte de las entidades. Y por la menor tolerancia al mismo. Es decir, tras una durísima época para el sector marcada por el aumento de las provisiones para hacer frente al impacto de la pandemia, nadie quiere que el máximo control que se ha logrado sobre la morosidad, actualmente en el 4,3%, se rompa con la nueva crisis.

Los datos de la encuesta reflejan cómo los criterios de conce-



Fachada de la sede central del Banco de España, en Madrid. ÓSCAR CHAMORRO

La riqueza financiera de las familias aumenta un 9,4%

Las familias españolas lograron frenar el golpe de los primeros repuntes inflacionistas registrados en 2021 sobre sus activos financieros. Según datos de las cuentas financieras de la economía nacional publicadas ayer por el Banco de Es-

paña, la riqueza financiera de los hogares aumentó el pasado año un 9,4% hasta los 1,92 billones de euros. En relación al PIB, los activos financieros netos representaron el 159,7%, 2,9 puntos más que un año antes gracias al aumento de esos activos, que fue mayor que el del PIB (+5,1%).

En concreto, el saldo total de activos financieros en manos de las familias se incrementó

más de un 7% tras la adquisición de 80.000 millones de euros, sobre todo en depósitos bancarios.

En cuanto a la evolución de los pasivos, la deuda de hogares y empresas alcanzó los 1,66 billones de euros en el periodo. El endeudamiento supone un 138,3% del PIB frente al 146,5% de diciembre de 2020, pero supera el 128,6% previo al estallido de la pandemia.

sión de préstamos se han endurecido de forma más intensa para las pymes que para las compañías más grandes. Y en línea con este contexto algo más restrictivo de la oferta crediticia, el porcentaje de solicitudes de fondos

denegados también aumentó ligeramente en los primeros meses del año.

Pero el verdadero problema es que para el segundo trimestre el Banco de España espera «una contracción generalizada

de la oferta de crédito», de mayor intensidad, de nuevo, en el segmento de financiación a las empresas. Según el análisis del organismo, esto se debe a «la elevada incertidumbre sobre cómo puede afectar la guerra en Ura-

nia al riesgo crediticio», pero también a las perspectivas de una política monetaria menos acomodaticia.

Hay que recordar que en los últimos años el Banco Central Europeo (BCE) ha estimulado la oferta de crédito con sus programas de compras de activos, los tipos negativos en la facilidad de depósito y otras operaciones de financiación a plazo más largo (las denominadas TLTRO). Una avalancha de medidas para regar de liquidez el sistema.

Impacto limitado

Pero los buenos resultados de esas políticas y de la red de seguridad tejida por el Gobierno —con medidas como los ERTE o los préstamos avalados por el ICO durante la pandemia— parecen agotarse. «Se observa un impacto cada vez más reducido de estas medidas; en particular, en los programas de compras se espera que en los seis próximos meses tengan un efecto negativo sobre la situación financiera de las entidades y que propicien una cierta contracción de la oferta de préstamos y un descenso del volumen de crédito concedido», insisten desde el Banco de España.

Respecto a los préstamos con garantía pública, hay que recordar que cerca de un 40% de ellos sigue en periodo de carencia y muchos empezarán a vencer este trimestre, aunque el Gobierno ha aprobado la posibilidad de extender estos vencimientos seis meses más. En todo caso, el gran temor es que, ahora o más adelante, parte de esa mora empiece a aflorar a medida que se vayan retirando las ayudas.

En este escenario, las pymes se han convertido en el principal foco a vigilar por parte de la banca. Y no solo por el riesgo de impago ante el alza de costes de los últimos meses por la escalada de los precios de la energía y una inflación desbocada en el 9,8%. El problema es que estas compañías también están sufriendo la morosidad intraempresarial. Según el último Barómetro sobre Morosidad elaborado por Cepyme, la deuda comercial con retraso de pago en las pymes asciende ya a 280.000 millones de euros, un 17,3% más en términos interanuales.

España dobla la tasa de desempleo de la OCDE, que registra su nivel más bajo desde 2020

Cae dos décimas en febrero pero sigue en el 12,6%, y el paro juvenil roza el 30%, triplicando la media común

E. MARTÍNEZ

MADRID. El nivel de desempleo en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) ha evolucionado muy positivamente desde que las restricciones asociadas a la pandemia han ido desapareciendo en el conjunto de países que componen este organismo. Así, el informe de la OCDE de febrero apunta a que la tasa de paro en su área ha caído por debajo de la que presentaba antes de la pandemia, hasta el 5,2%.

Es una décima menos de paro que en el mes de enero, lo que supone caer por primera vez por debajo de los niveles precovid. En total, el número de desempleados en los 37 países que componen la OCDE fue de 34,9 millones en febrero, 700.000 personas menos que en febrero de 2020, justo antes de que estallara la pandemia.

Pero en España el nivel de desempleo sigue estando a la cabeza. En febrero registró una tasa de paro del 12,6%, dos décimas menos que en enero. Supone doblar la tasa media de la UE (6,2%) y de la OCDE (5,2%), y triplicar la del G7 (4,2%). El único país europeo que se asemeja a España es Grecia, que en febrero registró una tasa del 11,9%, un punto menos que el mes anterior.

Pero se sitúa muy lejos de países del entorno como Francia (7,4%), Alemania (3,1%), Italia

(8,5%) o Portugal (5,8%).

Por sexos, la tasa de paro entre las mujeres en España (14,1%) es tres puntos superior a la de los hombres (11,2%). A nivel de la UE la diferencia no es tan acusada, con una tasa del 6,5% en las mujeres europeas frente al 5,9% de los hombres.

Pero lo que más sigue distanciando a España del resto de potencias es el paro juvenil. Nuestro país presenta una tasa de desempleo del 29,8% entre los menores de 25 años. Y aunque está casi diez puntos por debajo del nivel de febrero de 2020, supone triplicar la tasa de paro juvenil del conjunto de la OCDE (11%) y doblar la de la UE y la eurozona, ambas en el 14%.

Tensiones globales

Más allá de España, se confirma la tendencia a la baja del desempleo en los últimos meses en la eurozona. La tasa de paro volvió a caer en febrero hasta el 6,8%, una décima menos que el mes anterior. Destaca además el recorte de tres décimas desde enero del desempleo juvenil hasta el 14%.

En el conjunto de la OCDE, donde más cayó el paro fue en Canadá (un punto menos, hasta el 5,5%), Corea, Suecia y Turquía, aunque también se registraron descensos importantes en Australia, Estados Unidos y Japón. Por el contrario, donde más aumentó fue en Colombia, República Checa y México.

Eso sí, la organización advierte de que el aumento de la incertidumbre global y las tensiones geopolíticas por la invasión rusa de Ucrania pueden empeorar la situación.

El turismo no se resiente por la subida de precios y la Semana Santa marcará récord

Las reservas de turistas británicos superan en un 12% las cifras prepandemia y las de alemanes, en un 31%

E. MARTÍNEZ

MADRID. Esta es la primera Semana Santa sin restricciones desde 2019 y las ganas por viajar no las frena la subida de precios ni la incertidumbre económica por la guerra en Ucrania. Así lo confirmó ayer el secretario de Estado de Turismo, Fernando Valdés, que valoró

que las reservas de los turistas nacionales para esta semana ya estén un 7% por encima de las mismas fechas de 2019. Además, los turistas internacionales, tan importantes para el sector turístico español, presentan un comportamiento «cada vez más intenso», habiendo recuperado ya el 87% de las reservas de vuelos, lo que coloca a España entre los cuatro destinos más reservados del mundo, comentó Valdés en TVE.

Incluso hay ciudades que ya han superado el nivel de reservas previo a la pandemia. Se trata de Ibiza (+44%), Palma de Mallorca

(+17%) y Tenerife (+8%). «Percibimos una recuperación total del sector, hay ganas de viajar y eso se está consolidando en las reservas», aseguró el secretario de Estado. En abril de 2019 llegaron a España 7,2 millones de viajeros internacionales y la previsión del Ministerio es que este mes aterricen unos 5,7 millones, frente a los poco más de 600.000 que lo hicieron en las mismas fechas del año pasado. Las reservas desde el Reino Unido son un 12% superiores a las que se hicieron en estas mismas fechas antes de la pandemia, y se coloca de nuevo como el principal país emisor. El turismo alemán, por su parte, crece un 31%, el procedente de Suecia el 36% y el de Dinamarca, un 42%.

De cara al verano, las reservas para julio y agosto están solo un 27% por debajo de las de 2019, un dato «muy positiva»

La guerra frena el comercio mundial tras la pandemia

La OMC calcula un avance de solo un 3% por el incremento de los precios y la falta de bienes esenciales debido al conflicto en Ucrania

EDURNE MARTÍNEZ

MADRID. El comercio mundial, que quedó prácticamente suspendido durante los peores meses de la pandemia, estaba comenzando a coger fuerza, pero la invasión rusa de Ucrania ha estropeado todas sus expectativas de crecimiento. La Organización Mundial del Comercio (OMC) rebajó ayer casi dos puntos sus estimaciones de crecimiento para este año, pasando de un 4,7% a un 3%. Para el año que viene el avance del volumen de compraventa de mercancías es del 3,4%.

Aun así, la organización advierte de que estas previsiones son «más inciertas de lo habitual» porque el conflicto sigue latente. En un informe publicado ayer, la institución asegura que las perspectivas para la economía mundial «se han ensombrecido» desde el estallido de la guerra, después de que el comercio global creciera un 9,8% en 2021.

La directora general de la organización, Ngozi Okonjo-Iweala, indica que la guerra ha perjudicado a la economía mundial «en un momento crítico» y advierte de que «no es el momento de encerrarnos en nosotros mismos» dada la importancia del comercio en la economía global. «En una crisis se necesita más comercio para asegurar un acceso estable y equitativo a los artículos de primera necesidad, su restricción amenaza el bie-

nestar de familias y empresas», señala.

Pero las consecuencias de un menor nivel de comercio ya se observan en el crecimiento macroeconómico. La OMC prevé que el PIB mundial crezca solo un 2,8% este año, frente al 4,1% que estimaba antes y el fuerte avance del 5,7% de 2021.

Debido a que Rusia y Ucrania son proveedores «clave» de alimentos y energía, la primera repercusión económica del conflicto ha sido un «acusado incremento de los precios de productos básicos», señala el informe, cuyo suministro se ve «amenazado» por la guerra. Así, la OMC advierte de que la interrupción de los envíos de cereales a través de puertos del Mar Negro podría tener consecuencias «nefastas» para la seguridad y el abastecimiento alimentario de los países pobres.